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"Rose" terá circulação 
pelas unidades do SESC
Rose é funcionária de uma escola pública de um bairro periférico. 
Além de trabalhar como merendeira, aos finais de semana é coz-
inheira de uma família rica.

ADEUS RAINHA DO ROCK'N'ROLL
Cerimônia será aberta ao público das 10h às 17h, no Planetário do Parque Ibirapuera, na Zona Sul de São Paulo.

“Lamentavelmente, nós vivemos o uso da tecnologia para estimular a intolerância, o ódio, o armamento, enfim, a morte, o fascismo". Argumentou. 

O G20 reúne 19 países, entre eles o 
Brasil, além da União Europeia. Sua 
presidência é rotativa. A nação que pre-
side o G20 também recebe o encontro 
de cúpula realizado anualmente.  

“O contrato beneficia toda a base 
industrial de Defesa e proporciona 
a renovação da frota dos caças que 
vão manter a soberania e segu-
rança dos céus do país pelas próx-
imas décadas, ao mesmo tempo 
em que permite que a Aeronáutica 
tenha plenas condições operacion-
ais para desempenhar seu papel”, 
diz a Presidência, em comunicado. 

Em partidos 
diferentes, Waguinho 
e Canella tomam café 
juntos na Alerj
Vale lembrar que Waguinho foi 
eleito em parceria com Canel-
la, até que romperam acabaram 
rompendo a relação. Agora, com a 
reaproximação e a impossibilidade 
de reeleição por parte do atual 
prefeito de Belford Roxo — por já 
estar em seu segundo mandato — 
resta saber se desta vez o caminho 
não será inverso, com Waguinho 
apoiando a candidatura do colega. 

Ministro da Educação propõe troca de experiências, com respeito à diversidade
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Em comemoração aos dez anos de fun-
cionamento, a Cidade das Artes Bibi Fer-
reira prepara, neste mês de maio, uma 
programação especial para cariocas e 
turistas. Desde a abertura, o maior com-
plexo cultural da América Latina recebeu 
cerca de 3 milhões de visitantes e uma 
diversidade de apresentações artísticas.

Estão programadas apresentações de 
teatro, dança, música e exposição. A 
abertura das comemorações será nesta 
terça-feira (09/05) com uma exposição 
de fotos da Cidade das Artes, da artista 
Bia Serranoni, e com show do cantor e 
compositor João Bosco. As duas ativi-
dades são gratuitas e abertas ao público.

Cidade das artes 10 anos 
tem programação especial 

Fábio Pozzebom/Agência Brasil

Educação e História
Eder Rodrigues

Raul Pompeia, no seu 
magistral “Ateneu”, 
mostrando o retrato da 

decadente sociedade brasileira 
do final do século XIX, refleti-
do no vicioso microcosmo de 
um “colégio interno”, destruiu 
um mito dos nossos “educa-
dores”.
Costumam, esses “especialis-
tas”, enfatizar a necessidade 
de “investirmos mais em ed-
ucação”, para a melhoria e o 
progresso das condições so-
ciais, exigindo apenas MAIS 
DO MESMO assustador e 
frustrante que já temos.
Ocorre que o sistema escolar 
não tem, no Brasil, a míni-
ma capacidade de “reformar” 
a sociedade, eis que apenas 
REPETE, no seu lamentável 
universo, as tristes expectati-
vas de uma sociedade POBRE, 
VIOLENTA, PRECONCEIT-
UOSA e FANÁTICA, na sua 
maior parte!

Assim, é preciso tomarmos 
vergonha de ficar esperando 
que os nossos “educadores” es-
tejam preparando nossas cri-
anças para serem, no futuro, 
algo diferente DAQUILO QUE 
OS ADULTOS DE HOJE, EM 
SUA MAIORIA, VERDADEI-
RAMENTE, QUEREM QUE 
ELAS SEJAM!
Fiéis aos sonhos da sociedade 
que os cria, os nossos estabe-
lecimentos “educacionais”, 
quase sem qualquer exceção, 
não passam de viveiros in-
cubadores de seres egoístas, 
preconceituosos, fanáticos 
e violentos, ou seja,  que se 
pretendem VENCEDORES 
EM TUDO, sem nenhum re-
speito ou amor por seus se-
melhantes.
Desculpe-me, eventual leitor, 
mas não precisa dizer-me que 
você é exceção nesse quadro: 
APENAS SEJA!...
ederrodrigues@uol.com.br

Ateneu revisited ou ai! 
de ti, educação!

Governo decide 
exonerar coronel 
que discutiu golpe 

O Ministério da Saúde 
de Lula informou à 
coluna, ontem, que 
decidiu exonerar o 
coronel do Exército 

Antônio Elcio Franco Filho do cargo 
de conselheiro de uma estatal vincu-
lada à pasta.
O processo de exoneração de Élcio já 
foi iniciado. E deve ser formalizado 
assim que a pasta bater o martelo de 
um substituto para o coronel.
A decisão ocorre após a coluna reve-

lar que, passados mais de quatro me-
ses de gestão, o governo Lula man-
tinha o militar como membro do 
conselho fiscal da Hemobras (Em-
presa Brasileira de Hemoderivados e 
Biotecnologia).
O coronel foi indicado para o posto 
no final de 2020, pelo então ministro 
da Saúde Eduardo Pazuello, de quem 
foi secretário-executivo na pasta. 
Pela função, ele recebia jeton de R$ 
3 mil por mês.
A remuneração como conselheiro 
fiscal de Hemobras se somava aos 
cerca de R$ 18,7 mil que Elcio Fran-
co recebe mensalmente do Exército 

como coronel aposentado.

Discussão de golpe

Ex-número 2 do Ministério da Saúde 
na gestão Jair Bolsonaro, Elcio Franco 
voltou aos holofotes segunda (8/9), 
após a CNN Brasil revelar áudio em 
que ele discute um golpe de estado 
para evitar a posse de Lula.
Segundo a emissora, a gravação faz 
parte do inquérito que embasou 
a prisão, na semana passada, do 
tenente-coronel do Exército Mauro 
Cid, ex-ajudante de ordens de Bol-
sonaro na Presidência.

Gustavo Zucchi

Bolsonaro deporá 
à PF no caso dos 
cartões de vacina 

na sexta-feira

O deputado Lindbergh 
Farias (PT-RJ) reper-
cutiu na segunda-fei-

ra (8) a revelação dos áudios 
em que o coronel Elcio Fran-
co, ex-secretário executivo 
do Ministério da Saúde e as-
sessor da Casa Civil, na tra-
ma golpista.
As gravações divulgadas pela 
CNN que Elcio Franco não só 
sabia, como deu sugestões de 
como mobilizar 1.500 homens 
para uma intentona golpista e 
prender o ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF). "Tudo é MUITO 

GRAVE! Homens de confiança, 
indicados por Bolsonaro atuan-
do para destruir a democracia!", 
afirmou Lindbergh.
Nos diálogos, fica evidente 
que Ailton e seu grupo pen-
saram até em suplantar a 
autoridade do então coman-
dante Freire Gomes, usando 
o Batalhão de Operações Es-
peciais do Exército, segundo 
a CNN. A documentação faz 
parte do inquérito que emba-
sa a prisão do ex-ajudante de 
ordens de Bolsonaro, Mauro 
Cid. Também embasa a prisão 
de Ailton Barros, ex-major 
que circulava pela cúpula do 
Palácio do Planalto.

Por: 247

Mauro Cid, Jair Bolsonaro e Polícia Federal (Foto: ABr | Reprodução)
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Lula participa de inauguração de 
linha de produção de caças Gripen

Foto: Divulgação

Do ministro José Mú-
cio Monteiro Filho, 
da Defesa, ontem, 

no Rio:
“Quando vai para a política, 
você começa com o prose-
litismo da candidatura e 
das ideias. Quando perde a 
eleição, você volta com isso 
aos quartéis, começa a criar 
grupos políticos e perde o 
foco principal das Forças 
Armadas. Acho que, se quer 
ir para a política, vá. Mas se 
for, fica lá”.
Do general Marco Antonio 
Amaro dos Santos, que há 
menos de uma semana as-
sumiu o Gabinete de Segu-
rança Institucional (GSI) da 
Presidência, em entrevista, 
ontem, ao jornal Valor:
“Isso vai valer para outras 
carreiras de Estado? Se va-
ler, concordo plenamente. É 
uma opinião pessoal”.
O general parece não en-
tender, ou finge que não 
entende, uma coisa: militar 
é diferente de civil. Militar 
é o poder armado, civil é o 
desarmado. Portanto, isso 
deve ser levado em conta 
ao se falar em carreiras de 
Estado e em regras que as 
orientem.
O ministro da Defesa mo-
ve-se para despolitizar o 
meio militar e conta, para 
isso, com o apoio dos co-
mandantes do Exército, da 
Marinha e da Aeronáutica. 
Ou despolitizar ou evitar 
que ele se politize cada vez 

mais como querem os bol-
sonaristas radicais.
Está com destaque no ma-
nual da extrema direita em 
toda parte: é preciso politi-
zar os militares e as forças 
de segurança para que eles 
ajudem a combater os líde-
res e seus liderados de es-
querda. Donald Trump ten-
tou fazer isso. Bolsonaro foi 
mais bem-sucedido.
Insiste o general Amaro dos 
Santos:
“Se você é um militar e é 
convidado para um cargo 
qualquer em um ministé-
rio qualquer, por exemplo, 
só pode passar no máximo 
dois anos. Você, obrigato-
riamente, tem que retornar 
à Força em dois anos ou 
passará para a reserva”.
Não é disso que se trata, e o 
general sabe que não é, ape-
nas finge não saber. Ques-
tionado sobre a imagem das 
Forças Armadas diante do 
processo de politização vi-
vido no governo Bolsonaro, 
ele admitiu que houve um 
desgaste:
“Houve um arranhão pelo 
menos nessa impessoali-
dade e nessa instituciona-
lidade”.
Mas fez questão de ressaltar 
que não concorda quando 
se fala que houve uma poli-
tização das Forças Armadas 
nos últimos anos:
“Houve uma coisa episódi-
ca, não foi geral. Acho meio 
forte afirmar que houve um 
processo de politização das 

Forças Armadas. Com algu-
mas pessoas, alguns nichos, 
pode ter ocorrido, mas não 
foi uma coisa instituciona-
lizada. São pessoas, não a 
instituição”.
Fato: os militares apoia-
ram em massa a eleição de 
Bolsonaro em 2018. Fato: 
informações da inteligên-
cia militar foram passadas 
a Bolsonaro para facilitar 
sua tarefa de se eleger. Fato: 
mais de 7 mil militares fo-
ram empregados no gover-
no.
Fato: os militares apoia-
ram em massa a reeleição 
de Bolsonaro. Fato: os mi-
litares abrigaram à porta 
de quartéis os golpistas 
que pediam a anulação 
da vitória de Lula. Fato: 
os militares assistiram de 
braços cruzados à tentati-
va fracassada de golpe em 
8 de janeiro.
Como é que o general 
Amaro dos Santos fala que 
a “instituição” não, apenas 
“algumas pessoas, alguns 
nichos” se meteram com 
a política? Conversa para 
boi dormir. Conversa na 
contramão do que pregam 
o ministro da Defesa e os 
atuais comandantes mili-
tares.
Quem cuida da segurança 
de Lula é a Polícia Federal. 
O general quer que o GSI 
volte a cuidar. No lugar de 
Lula, você confiaria sua 
vida a um general que pen-
sa como Amaro dos Santos?

Mal assumiu o cargo, general bate 
de frente com o Ministro da Defesa

Por Metrópoles

O presidente 
Luiz Inácio 
Lula da Sil-
va partici-
pou, ontem 

(9), da inauguração da 
linha de produção da ae-
ronave Gripen, na fábrica 
da Embraer, na cidade de 
Gavião Peixoto, interior 
de São Paulo.  
O contrato da empresa 
sueca Saab com a Força 
Aérea Brasileira (FAB) pre-
vê a entrega de 36 aviões 
Gripen até 2027, além da 
transferência de tecnolo-
gia para o Brasil. 
Do total, 13 caças serão 
fabricados na Suécia, oito 
terão a produção iniciada 
na Suécia e concluída no 
Brasil e 15 serão fabricados 

integralmente na unidade 
da Embraer, por engenhei-
ros e técnicos brasileiros 
que passaram por treina-
mento na sede da Saab, em 
Linköping. Atualmente, 
quatro dos aviões já estão 
operacionais na Base Aé-
rea de Anápolis (GO) e ou-
tros dois chegaram ao país 
na última sexta-feira (5). 
Com a parceria, a fábrica 
da Embraer passa a contar 
com o ecossistema comple-
to para os caças nas fases 
de desenvolvimento, tes-
tes e, agora, produção. Na 
unidade estão em funcio-
namento também o Centro 
de Projetos e Desenvolvi-
mento do Gripen e o Cen-
tro de Ensaios em Voo. 
O caça F-39 Gripen foi 
escolhido pelo programa 
FX-2, numa concorrência 

concluída na gestão da 
presidenta Dilma Rous-
seff, em 2013. Para o go-
verno, o contrato para 
o desenvolvimento e a 
produção de 36 aerona-
ves Gripen trouxe vários 
benefícios de longo prazo 
para o país e a inaugura-
ção da linha de produção 
desta terça-feira é um im-
portante marco. 
“O contrato beneficia toda 
a base industrial de Defesa 
e proporciona a renovação 
da frota dos caças que vão 
manter a soberania e segu-
rança dos céus do país pelas 
próximas décadas, ao mes-
mo tempo em que permite 
que a Aeronáutica tenha 
plenas condições operacio-
nais para desempenhar seu 
papel”, diz a Presidência, 
em comunicado. 

A ministra Cármen 
Lúcia pediu, no fim 
da noite de segun-

da-feira (8/5), que sejam 
julgados no plenário do 
STF os crimes de pandemia 
e infração de medida sani-
tária praticados por Jair 
Bolsonaro na pandemia. 
Os crimes foram denuncia-
dos na CPI da Covid.

O relator, Dias Toffoli, 
havia pedido julgamento 
virtual, mas Cármen soli-
citou destaque para o ple-
nário presencial.
O artigo 267 do Código 
Penal prevê como con-
duta criminosa o ato de 
causar epidemia, disse-
minando agentes pato-
gênicos (vírus, germes, 
bactérias, entre outros). 

A pena prevista é de 10 a 
15 anos de reclusão.
Já infração de medida sa-
nitária preventiva está no 
artigo 268 do Código Pe-
nal, e fala sobre infringir 
determinação do poder 
público, destinada a impe-
dir introdução ou propa-
gação de doença contagio-
sa. A pena é detenção de 1 
mês a 1 ano e multa.

STF vai julgar presencialmente 
crimes de Bolsonaro na pandemia

Por: Guilherme Amado

Por Andreia Verdélio,  
Agência Brasil

O Fundo Nacional de Saúde já recebeu mais de 10 mil propostas de estados e municípios, que equivalem a cerca de R$ 6 bilhões

Na manhã desta 
terça-feira, 9 de 
maio, o ministro da 

Justiça Flávio Dino calou o 
senador Sérgio Moro. “Eu 
vim aqui como ministro e 
como senador da República 
para ser respeitado”, disse 
Dino ao contestar o sen-
ador paranaense e ex-juiz 
(considerado suspeito pelo 
Supremo Tribunal Federal) 
Moro. Seguiu o ministro 
da Justiça: “Se um senador 

acha que pode cercear a 
minha palavra, se um sen-
ador diz que eu posso ser 
preso, isso é respeito? Pense 
bem, pense com a sua con-
sciência, se isto aconteceu 
com o senhor.” O senador 
paranense permaneceu ca-
lado e lívido na bancada. 
Flávio Dino prosseguiu: “Eu 
sou uma pessoa honesta. Eu 
sou ficha limpa. Eu fui juiz 
e nunca fiz conluio com o 
Ministério Público. Eu nun-
ca tive sentença anulada. E 
por ser um juiz honesto, por 

ter sido um juiz honesto, por 
ser um ministro honesto, 
por ter sido um governador 
honesto, é que eu não admi-
to que ninguém venha dizer 
que eu tenho de ser preso”, 
afirmou.
Sérgio Moro seguiu cala-
do. E lívido. Minutos an-
tes, ao fazer uma pergunta 
ao ministro da Justiça, ele 
sugeriu que Dino poderia 
ser preso. “Isso é desres-
peito”, prosseguiu Dino. 
“Qujem tem honra age as-
sim. E, portanto, eu repilo 

veementemente qualquer 
ofensa à minha honra. E 
ninguém vai me impedir 
de defender a minha hon-
ra. Porque quem tem hon-
ra, defende-a”, endureceu 
Flávio Dino ante um Moro 
calado - sem defender a 
própria honra. “E essa é a 
minha veemência, é essa 
a minha incisividade. É a 
contundência dos justos”. 
Sérgio Moro balbuciou algo 
fora do microfone. A ses-
são prosseguiu escutando o 
Ministro da Justiça.

Dino: "eu fui juiz e nunca tive sentença anulada"
Por: 247

Em audiência na Comissão de Segurança Pública do Senado, ministro da Justiça diz a Moro que é ficha limpa porque jamais teve sentença anulada e nem fez conluio como juiz
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Monitor do PIB-FGV 
aponta crescimento 
de 2,5% na atividade 
econômica em fevereiro

O Produto In-
terno Bruto 
(PIB) brasilei-
ro apresentou 
crescimento 

de 2,5% na atividade eco-
nômica, em fevereiro na 
comparação com janeiro, 
segundo o Monitor do PIB, 
divulgado pela Fundação 
Getulio Vargas (FGV). Se-
gundo o indicador, o PIB 
teve também um aumento 
de 2,7% na comparação com 
fevereiro de 2022. De acordo 
com o Monitor FGV, em ter-
mos monetários, estima-se 
que o acumulado do PIB, no 
primeiro bimestre de 2023 
em valores correntes, tenha 
sido de R$ 1,829 trilhões.
O economista Newton 
Marques avalia que o cres-

cimento se deve ao desem-
penho da taxa de inves-
timento. “Sem a taxa de 
investimento não dá para 
aumentar a capacidade 
produtiva da economia.” 
O especialista acrescen-
ta que o aproveitamento 
da capacidade ociosa do 
mercado também pode ser 
um outro fator. Marques 
estima que o crescimento 
do PIB para este ano está 
entre 1,5% e 1,8%.
“Ele mede monetariamente 
tudo o que é produzido em 
bens e serviços em um pais. 
Ele passa a ser um indica-
dor importante da atividade 
econômica. Ele é formado 
pelo setor primário, que é 
a agropecuária, pelo setor 
secundário, que é o setor 
industrial, e pelo setor ter-
ciário, que é o setor de ser-

viços, que envolve a parte de 
comércio, transporte, setor 
público. Então todas as ve-
zes que esses setores reagem 
positivamente às várias con-
dições chamadas macroeco-
nômicas, ou seja, quando se 
tem uma taxa de juros mui-
to elevada em relação ao que 
se espera da inflação, isso 
dificulta esse crescimento 
econômico”, destaca.
O presidente da Frente Par-
lamentar Mista pelo Brasil 
Competitivo, deputado Ar-
naldo Jardim (Cidadania-
-SP), afirma que, apesar do 
indicador apontar cresci-
mento, as condições ainda 
são insuficientes para a re-
tomada da economia.
“Eu considero que o arca-
bouço ainda tem problema 
de credibilidade, é necessá-
rio que seja aperfeiçoado no 

Congresso, por outro lado, é 
claro que a questão dos juros 
precisa ser menor, hoje esta-
mos vendo uma escassez de 
crédito e sinais de aumento 
de inadimplência e a refor-
ma tributária ainda precisa 
ser de forma mais consisten-
te apresentada. Sem essas 
reformas que são mais es-
truturantes, qualquer cres-
cimento fica muito pontual 
e não pode ser interpretado 
como uma tendência conso-
lidada”, aponta.
Segundo Juliana Trece, 
coordenadora da pesqui-
sa, o forte crescimento 
de 2,5% da economia em 
fevereiro foi devido, prin-
cipalmente, à atividade 
agropecuária. “Embora 
a indústria e os serviços 
também tenham crescido 
na comparação com janei-

ro, o expressivo desempe-
nho agrícola, justificado 
principalmente pela safra 
recorde de soja e sua ele-
vada participação no valor 
adicionado da agricultura, 
é o grande destaque da 
economia no mês”. 
O doutor em economia 
Marcel Stanlei Monteiro 
acredita que o agronegó-
cio é o que vai garantir 
os indicadores positivos 
para os próximos meses. 
“O agro vem sendo ao 
longo dos últimos 10 anos 
o grande impulsionador 
do crescimento econômi-
co, de grandes volumes 
de exportações, então, na 
minha opinião, o agro de 
fato é quem está garantin-
do essa sinalização positi-
va e é de fato a coisa mais 
constante, mais fidedigna, 

que se pode contar como 
um fator de proporção, de 
crescimento e desenvolvi-
mento econômico.” 
O Monitor do PIB-FGV 
aponta, ainda, que o con-
sumo das famílias teve um 
crescimento de 4,4% no tri-
mestre de dezembro a feve-
reiro, por conta de serviços 
e de produtos não duráveis. 
O indicador estima men-
salmente o PIB brasileiro 
em volume e em valor. Ele 
tem como objetivo forne-
cer para a sociedade um 
indicador mensal do PIB, 
tendo como base a mesma 
metodologia das Contas 
Nacionais do IBGE. O Mo-
nitor do PIB-FGV é ajus-
tado às Contas Nacionais 
Trimestrais sempre que há 
mudanças metodológicas e 
a cada trimestre divulgado.

Por: Lívia Azevedo/Brasil 61 

O PIB do agronegócio 
brasileiro registrou 
recuou de 4,22% 

em 2022. O levantamento 
foi realizado pelo Centro 
de Estudos Avançados em 
Economia aplicada (Cepea/
USP) em parceria com a  
Confederação da Agricul-
tura e Pecuária do Brasil 
(CNA). Em 2020 e 2021 o 
PIB alcançou recordes su-
cessivos, considerado um 
dos melhores da história 
recente do setor.
Para os pesquisadores 
do Cepea, o fator princi-
pal nesta baixa de 2022 se 
deu tanto na agropecuária 
quanto nas agroindústrias. 
Na agropecuária a alta apa-
receu na produção de ferti-
lizantes, combustíveis, se-
mentes, máquinas e outros.
Considerando-se os desem-

penhos da economia bra-
sileira e do agronegócio, 
a participação do setor no 
total alcançou 24,8% em 
2022, abaixo dos 26,6% re-
gistrados em 2021. 
O agrônomo e economista 
da Embrapa Pedro Vieira 
explica um dos fatores que 
colaboraram para esse ce-
nário no Brasil. “O Brasil vi-
nha produzindo 3 mil e 500 
quilos de soja por hectare, 
em média. A safra 2021/2022 
foi 3 mil quilos por hectare. 
Uma redução expressiva na 
produtividade decorren-
tes da Covid-19, invasão da 
Rússia na Ucrânia e frusta-
ção da safra decorrente de 
clima, basicamente isso”.  
Para o economista Hugo 
Garbe dentre os fatores 
que impactam na redução 
o PIB do agro, também é 
possível destacar a guerra 
entre a Rússia e Ucrânia e 

seus efeitos. “São grandes 
exportadores de defensi-
vos agrícolas e por conta da 
guerra esse preço acabou 
aumentando no mundo. O 
dólar é um dólar alto com-
parativamente ao pré-pan-
demia, também tem uma 
influência grande e ainda 
a gente não tem toda a ca-
deia de suprimentos nor-
malizada. Então, de forma 
geral, esse custo ainda pesa 
no bolso do agricultor”. 
Por outro lado, enquanto 
o cenário do agrícola re-
gistrou queda de 6,39%, 
o ramo pecuário avançou 
2,11%. Esse aumento este-
ve atrelado ao aumento do 
valor bruto de produção e a 
redução dos custos com in-
sumos. O resultado positivo 
se deu, sobretudo, ao de-
sempenho da pecuária den-
tro da porteira e, em menor 
medida, dos agrosserviços.

O Banco Central 
avalia que a apre-
sentação do arca-

bouço fiscal pelo governo 
reduziu a incerteza as-
sociada a cenários extre-
mos de crescimento da 
dívida pública, conforme 
ata do Comitê de Política 
Monetária (Copom) pu-
blicada nesta terça-feira, 
destacando que o texto 
eventualmente aprovado 
poderá refletir nas proje-
ções para a inflação.
O documento reafirmou 
que se o Congresso apro-
var uma regra considerada 
sólida, há uma tendência 
de um processo de desin-
flação, embora ressalte 
que não há relação mecâ-
nica entre a regra fiscal e 
os níveis de preços.
"A materialização de um 
cenário com um arcabou-
ço fiscal sólido e crível 
pode levar a um processo 
desinflacionário mais be-
nigno através de seu efeito 
no canal de expectativas, 
ao reduzir as expectativas 
de inflação, a incerteza na 
economia, o prêmio de 
risco associado aos ativos 
domésticos e, consequen-
temente, as projeções do 
Comitê", disse.
O Copom ressaltou que as 

expectativas de inflação 
seguem desancoradas das 
metas, tendo havido uma 
pequena deterioração na 
margem desde a reunião 
de março, destacando que 
acompanha este movi-
mento com preocupação.
O BC manteve na ata a 
avaliação feita em março 
de que essa desancoragem 
reflete em parte o questio-
namento sobre uma possí-
vel alteração das metas de 
inflação futuras.
Na semana passada, o mi-
nistro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse que 
perseguir uma meta com 
um horizonte de execu-
ção mais flexível é melhor 
para a economia. A previ-
são é que o governo colo-
que em pauta o tema das 
metas de inflação na reu-
nião de junho do Conse-
lho Monetário Nacional.
"O Comitê reforça que 
decisões que induzam à 
reancoragem das expecta-
tivas e que elevem a con-
fiança nas metas de infla-
ção contribuiriam para um 
processo desinflacionário 
mais célere e menos cus-
toso", afirmou o Copom.
No documento, o BC dis-
se que no atual estágio da 
dinâmica inflacionária, 
o processo de redução de 
preços tende a ser mais 

lento, em meio a esse am-
biente com expectativas 
desancoradas.
"Os dados inf lacioná-
rios mais recentes cor-
roboram a visão de um 
processo de desinf lação 
mais lento, em linha com 
a visão de uma inf lação 
movida por excessos de 
demanda, em particular 
no segmento de servi-
ços", disse.
A ata reafirmou ainda que 
a atual conjuntura exige 
paciência na condução 
da política monetária, ao 
acrescentar que segue ava-
liando se a estratégia de 
manutenção da Selic por 
período prolongado será 
capaz de assegurar a con-
vergência da inflação.
No entanto, a ata reapre-
sentou a avaliação feita no 
comunicado da semana 
passada de que os cenários 
que poderiam requerer 
uma retomada do ciclo de 
aperto monetário se tor-
naram menos prováveis.
Na última quarta-feira, o 
BC decidiu manter a Selic 
em 13,75%, sem sinalizar 
um possível corte futuro 
da taxa básica como tem 
sido cobrado pelo gover-
no Lula, mas incluiu essa 
ponderação sobre menor 
chance de haver novo au-
mento na taxa.

Produção agrícola recua após 
recordes em 2020 e 2021

Ata do Copom diz que 
arcabouço fiscal reduz 
risco e pode baixar inflação

Por: Reuters

Por: Karina Chagas, 
Brasil 61

Segundo o indicador, o PIB brasileiro teve também um cresci-
mento de 2,7% na comparação com fevereiro de 2022

Forte alta dos custos com insumos é fator de impacto da baixa no setor

"A materialização de um cenário com um arcabouço fiscal sólido e crível pode levar a um 
processo desinflacionário mais benigno", diz trecho da ata do Copom nesta terça-feira

Foto: Wenderson Araújo/CNA
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Encontro terá também 10 nações convidadas, como Paraguai e Uruguai

Rio de Janeiro sediará cúpula do
G20 em 2024, diz governador

O Rio de Janeiro se-
diará a cúpula de 
chefes de estado 

do G20, grupo que reúne 
as principais economias 
do mundo, em novembro 
de 2024. A informação 
foi divulgada pelo gover-
nador Cláudio Castro, do 
Rio, em seu perfil na rede 
social Twitter. 
O G20 reúne 19 países, 
entre eles o Brasil, além 
da União Europeia. Sua 
presidência é rotativa. A 
nação que preside o G20 
também recebe o encon-
tro de cúpula realizado 
anualmente.  
Neste ano, por exemplo, 
a presidência é da Índia, 
que receberá a cimeira 
de chefes de estado nos 
dias 9 e 10 de setembro, 
em sua capital, Nova Dé-
lhi. A partir de dezembro 
deste ano, a presidência 
ficará a cargo do Brasil, 
que, portanto, receberá a 
cúpula do ano que vem. 

Integrantes

Além do Brasil, Índia e 
União Europeia, integram o 
G20 os Estados Unidos, Chi-
na, Alemanha, Rússia, Reino 

Unido, França, Japão, Itália, 
África do Sul, Arábia Saudi-
ta, Argentina, Austrália, Ca-
nadá, Coreia do Sul, Indoné-
sia, México e Turquia. 
Segundo Cláudio Castro, o 

encontro de 2024 terá 20 in-
tegrantes do grupo, além de 
dez nações convidadas, entre 
elas Paraguai e Uruguai, que 
integram o Mercosul junto 
com Brasil e Argentina.

Por: Vitor Abdala - 
Agência Brasil

A cantora e ícone 
do rock bra-
sileiro Rita Lee 
morreu, aos 75 
anos, na se-

gunda-feira (8/5). A infor-
mação foi confirmada pela 
família da artista nas redes 
sociais. “Comunicamos o 
falecimento de Rita Lee, 
em sua residência, em São 
Paulo, capital, no fim da 
noite de ontem, cercada de 
todo o amor de sua família, 
como sempre desejou”, diz 
o início da nota.
“O velório será aberto ao 
público, no Planetário 
do Parque Ibirapuera, na 
quarta-feira, dia 10, das 
10h às 17h. De acordo com a 
vontade de Rita, seu corpo 
será cremado. A cerimônia 
será particular. Nesse mo-
mento de profunda tris-
teza, a família agradece o 
carinho e o amor de 
todos.”

Luta contra 
o câncer

Nos últi- m o s 
anos, Rita e n f r e n -
tou uma g r a n d e 
batalha contra o câncer. En-
tre cura, remissão e inter-
nação, a cantora deixou os 

hospitais mais uma vez em 
fevereiro de 2023. Em segui-
da, anunciou o lançamento 
de nova autobiografia.

Trajetória de Rita Lee

Nascida em São Paulo, em 
31 de dezembro de 1947, 
Rita Lee se tornou sím-
bolo do rock’n’roll bra-
sileiro, apontada como a 
responsável por uma rev-
olução no estilo. Filha de 
Charles Fenley Jones 
(1904-1983) e Romilda 
(1904-1986), a artista 
teve aulas de piano 
desde a infância e 
sempre se envolveu 
com música.
Na adolescência, 
teve como prin-
cipais influên-
cias Elvis 
P r e s -

l e y , 
Neil Sedaka, Paul Anka, 
Peter, Paul and Mary, Bea-
tles, Rolling Stones. O so-
brenome “Lee” veio de um 
desejo do pai, que queria 
homenagear o general 
Robert E. Lee, do exército 

confederado 
dos Es-
t a d o s 
U n i -
dos.
A car-
rei-
r a , 
ain-
da de 

forma amado-
ra, começou 
em 1963, 
com o con-
junto Teen-

age Singers. 
O sucesso 
veio em 1966, 
com uma das 
bandas mais 

impor-

tantes da música brasilei-
ra: Os Mutantes. O trio, 
além de Rita, tinha Arnal-
do Baptista e Sérgio Dias.
Rita Lee e Arnaldo Baptista 
permaneceram juntos até 
1972, quando deram fim ao 
casamento e ao grupo Os 
Mutantes. Em carreira solo, 
a cantora lançou, em 1975, 
Fruto Proibido, disco com 
faixas históricas: Agora Só 
Falta Você, Esse tal de Roque 
Enrow e Ovelha Negra.
No ano seguinte, em 1976, 
Rita Lee casou-se com 
Roberto Carvalho, com 

quem tem três filhos: 
Beto, Antônio e 

João. Jun-
to do 

mari-
do, a arti-

sta lançou al-
guns de seus 

maiores sucessos, como 
Baila Comigo, Lança Per-
fume, Shangrilá e Flagra.
Ao longo dos quase 60 
anos de carreira, Rita Lee 
vendeu 55 milhões de dis-
cos, e também se envolveu 
em diversas questões, com 
destaque para sua atuação 

como defensora dos direi-
tos dos animais.
O último disco de Rita Lee 
foi lançado em 2012, Reza. 
A música principal do tra-
balho, que leva o mesmo 
nome do álbum, conquis-
tou o título de mais tocada 
em 2012. No ano seguin-
te, a artista se aposentou 
e foi viver em um sítio na 
Grande São Paulo.
O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva declarou 
n e s t a terça-fe i ra 

(9) luto ofi-
cial de três 
dias, em 
todo o país, 
pela morte da 
cantora Rita 

Lee. O decreto foi assina-
do nesta terça-feira (09/05) 
e será publicado em edição 
extra do Diário Oficial da 
União.
“Rita Lee Jones é um dos 
maiores e mais geniais 
nomes da música brasilei-
ra. Cantora, compositora, 
atriz e multiinstrumentis-
ta. Uma artista a frente do 
seu tempo. Julgava inapro-
priado o título de rainha do 
rock, mas o apelido faz jus 
a sua trajetória”, escreveu 
o presidente Lula em suas 
redes sociais.

Em partidos diferentes, 
Waguinho e Canella 
tomam café juntos 

na Alerj

Depois das rusgas en-
tre Waguinho (Re-
publicanos) e Márcio 

Canella (União) que levaram 
o prefeito de Belford Roxo a 
deixar o União Brasil e se fil-
iar ao Republicanos, os dois 
estiveram juntos ontem (9). 
A informação veio por meio 
de um post no Instagram 
do próprio Canella, no qual 
ambos aparecem tomando 
café juntos.
“Tomei um café hoje, no 
Gabinete da Alerj, com o 
Prefeito de Belford Roxo, 
Waguinho, o qual respeito, 
pois juntos vencemos mui-
tas batalhas. Conversamos 
muito sobre as demandas 
do Município e somaremos 
forças para resolvê-las. 
Sou um Agente Político e 

entendo que, em primeiro 
lugar, devemos pensar no 
bem-estar do Povo. O mel-
hor para a nossa População 
é o diálogo entre seus rep-
resentantes”, disse o chefe 
do Executivo municipal na 
legenda da publicação.
Vale lembrar que Wagu-
inho foi eleito em par-
ceria com Canella, até 
que romperam acabaram 
rompendo a relação. Ag-
ora, com a reaproximação 
e a impossibilidade de 
reeleição por parte do 
atual prefeito de Belford 
Roxo — por já estar em 
seu segundo mandato — 
resta saber se desta vez o 
caminho não será inverso, 
com Waguinho apoiando 
a candidatura do colega. 
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Não existe mais 
bobo em concurso 
público! Ou você 

se prepara fazendo todo o 
possível para ser aprovado 
ou perderá espaço para o 
seu concorrente. Para con-
quistar a sua vaga, é pre-
ciso ter um bom nível de 
conhecimento, atender as 
exigências do T.A.F.(Teste 
de aptidão física), atender 
as exigências médicas e 
documentais, e o mais im-
portante, mandar bem no 
dia da prova. Mas como 
ir bem no dia da prova se 
dificilmente você tem ido 
bem durante suas sessões 
de estudo? Manter a at-
enção e a motivação du-
rante a preparação para 
prova pode ser um grande 
desafio, siga essas orien-
tações e passe por cima 
das distrações:

1) MOTIVAÇÃO TODO 
DIA?

  É bem verdade que nem 
todo dia você estará moti-
vado, e justamente nesses 
dias o seu estudo tende a 
render menos. A relação 
entre estudar sem von-
tade e ter um mau ren-
dimento é direta! Mas 
não há fórmula mágica 
para se desenvolver, o seu 
sucesso depende de um 
planejamento estratégi-
co bem elaborado e de 
uma execução com disci-
plina e constância. Num 
primeiro momento, a sua 
falta de motivação é per-
feitamente compreensív-
el, pois o seu cérebro não 
está acostumado com a 
carga horária de esforço 
mental realizado durante 
uma sessão de estudo. 
Sua resistência ao papiro 
é natural! Para vencer a 
falta de motivação de-
senvolva um cronograma 
adequado a sua realidade: 
menor quantidade de dis-
ciplinas por dia, menor 
tempo de estudo do con-
teúdo, menor quantidade 
de questões para resolver. 
Comece com pouca carga! 
Ainda assim, é possível 

que sinta um desconforto, 
mas insista em estudar. E 
antes de iniciar sua ses-
são de estudo, tenha em 
mente o real motivo de 
estar estudando. Com o 
tempo e com disciplina, 
sua falta de motivação es-
tará controlada e o foco 
durante sua preparação 
estará fortalecido.

2) O QUE TE FAZ DIS-
TRAIR?

  É bem verdade que nem 
sempre você estará des-
concentrado, você está as-
sim em alguns momentos. 
Entenda que isso também 
é natural! O nosso cérebro 
é divido em 2 hemisféri-
os: o esquerdo e o direito. 
O esquerdo é mais lógico 
e matemático. O direito 
é mais artístico e imagi-
nativo. Durante o papiro 
usamos mais o lado lógi-
co, mas aos poucos somos 
distraídos e nos descon-
centramos por ação do 
lado direito do cérebro, 
o lado imaginativo. Mas 
isso pode ser contornado? 
Pode! Devemos utilizar 
essa característica imag-
inativa ao nosso favor e 
fazer ambos os lados tra-
balharem durante a nossa 
sessão de estudo. Uma for-
ma é a utilização de mne-
mônicos associando ideias 
sem aparente familiari-
dade para facilitar a mem-
orização do conteúdo. Ex: 
“PV=nRT” lê-se “Por você 
nunca rezei tanto!”. Pro-
cure imaginar situações 
que façam o conteúdo sair 
do papel e virar algo mais 
concreto e palpável. Nem 
sempre isso será possível, 
mas é um recurso valida-
do para vencer a falta de 
atenção e concentração.

Não existe caminho fácil 
ou fórmula mágica. O seu 
sucesso depende da sua 
disciplina e constância. 
Coloque em prática essas 
instruções e estude com 
foco!

Estudar até passar!

Estudar até passar!

TODAS AS
QUARTAS-FEIRAS

MATE A DISTRAÇÃO 
OU ELA TE MATA!

Professor 
Matheus Guimaraes

Matheus Guimaraes
guimaraesmatheus.andrade@gmail.com

Ministro da Educação propõe 
troca de experiências, com 
respeito à diversidade social

O m i n i s t r o 
da Educa-
ção, Cami-
lo Santana, 
propôs, na 

segunda-feira (8), duran-
te a abertura do Fórum 
Mundial da Educação em 
Londres, que a globaliza-
ção se estenda à área de 
educação, criando condi-
ções iguais entre as popu-
lações de todos os países, 
mas sempre respeitando a 
diversidade de cada povo.
Neste sentido, Santana 
defendeu que a troca de 
experiências é funda-
mental. Ele lembrou que 
educação está diretamen-
te relacionada ao desen-
volvimento econômico, 
além de garantir a saúde 
e a defesa da democracia.
Tecnologia para o bem
Ao falar sobre a tendência 
de digitalização do mun-
do contemporâneo, o mi-
nistro brasileiro lembrou 
que “é importante ter ci-
dadania digital para que 

jovens, professores e a 
humanidade possam usar 
tecnologia para o bem”, 
e que isso passa pela re-
gulamentação do uso das 
plataformas digitais.
“Lamentavelmente, nós 
vivemos o uso da tecnolo-
gia para estimular a into-
lerância, o ódio, o arma-
mento, enfim, a morte, o 
fascismo, as ações antide-
mocráticas. É importante 
combatermos isso, e dar-
mos o exemplo. No Brasil, 
estamos com o Congresso 
Nacional discutindo como 
regulamentar leis para o 
uso das plataformas digi-
tais em nosso país, mais 
isso [é algo que] precisa 
ser feito em todo mundo”, 
argumentou.
Ao iniciar sua partici-
pação no fórum, Camilo 
Santana disse que o Bra-
sil quer dialogar de modo 
“soberano, mas horizon-
tal e democrático” com 
outros países e ressaltou 
a disposição do país em 
“aprender com a expe-
riência internacional, 
reconhecendo e intera-

gindo com as soluções já 
experimentadas em ou-
tros territórios”.
“Queremos também dis-
ponibilizar o que já sabe-
mos fazer para apoiar ou-
tras nações”, acrescentou.
Encontro dos povos
O ministro defendeu 
que a educação brasileira 
precisa avançar para ser 
“cada vez mais o lugar de 
encontro dos povos que 
compõem a nação, para 
que aprendam juntos a 
construir um novo país”.
“Povos indígenas, popu-
lação negra, comunida-
des quilombolas, pessoas 
do campo, da cidade e da 
floresta; todas as ricas cul-
turas que formam a nossa 
identidade precisam ser os 
protagonistas de qualquer 
esforço de política educa-
cional”, complementou.
A seus pares, que partici-
pam do encontro, Camilo 
Santana disse ser neces-
sário que os países mais 
ricos compreendam que “a 
globalização não é apenas 
para a economia, mas para 
criar condições iguais para 

toda a população do mun-
do inteiro”, por meio da 
educação, inclusive para o 
combate à pobreza, à de-
sigualdade, ao racismo e à 
intolerância.
“Portanto, temos de glo-
balizar o acesso à tecno-
logia. Aí entra um pouco 
da questão de intercâm-
bios e das ações”, disse ao 
afirmar que educação e 
desenvolvimento econô-
mico “caminham na mes-
ma direção”.
Segundo o ministro, “o 
Brasil já aprendeu que 
a garantia do direito à 
educação é também a ga-
rantia da saúde e da defe-
sa da democracia, e que 
nenhuma democracia se 
sustenta sem que esteja 
instalada nos corações e 
mente de cada cidadão”.
“Retomamos, com o go-
verno do presidente Lula, 
o sentido efetivamente 
democrático, diverso e 
plural para a agenda edu-
cacional brasileira, e re-
conhecemos que a nossa 
potência está na diversi-
dade”, ressaltou.

O Governo do Esta-
do, por meio de 
uma parceria en-

tre a Secretaria de Estado 
de Educação e a Secreta-
ria de Estado de Polícia 
Militar, lança na próxima 
quarta-feira (10/5), às 9h, 
em Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, pro-
grama de treinamento de 
gerenciamento de risco 
para profissionais da Edu-
cação.
— O treinamento dos 
profissionais de Educação 
pela Polícia Militar vem se 
somar a outras iniciativas 
que nós estamos fazendo 
para aumentar a seguran-

ça dos estudantes e dos 
educadores. O Comitê In-
tersetorial de Segurança 
Escolar está trabalhando 
ainda em outros projetos, 
como o aplicativo Rede 
Escola, que vai permitir 
a comunicação imediata 
entre a comunidade es-
colar e a Polícia Militar. 
Como tenho reiterado, a 
Educação é nossa priori-
dade — declarou o gover-
nador Cláudio Castro.
De acordo com a secre-
tária de Estado de Edu-
cação, Roberta Barreto, 
a parceria entre a pasta 
e a Polícia Militar tem 
como objetivo aumentar 
a proteção de alunos e 
profissionais do ensino. 

O projeto começará pelo 
treinamento de cerca de 
450 professores de Duque 
de Caxias.
— O treinamento é para 
que os profissionais sai-
bam como agir em um 
primeiro momento, em 
situações de conflito ou 
crise, antes da chegada da 
Polícia Militar à escola. 
A iniciativa faz parte das 
ações integradas de se-
gurança e cultura de paz 
determinadas pelo go-
vernador Cláudio Castro 
— afirmou a secretária 
Roberta Barreto.
As aulas serão dadas aos 
profissionais das redes 
estadual e municipal de 
Educação por policiais 

militares do Programa 
Patrulha Escolar e do Co-
mando de Operações Es-
peciais (COE) da Polícia 
Militar.
— Montamos uma exce-
lente equipe de policiais 
militares para atuar como 
instrutores no ciclo de 
formação de servidores 
da rede de ensino. Vamos 
transmitir os conheci-
mentos necessários para 
lidar com situações de 
crise até a chegada da po-
lícia. Nosso treinamento 
é baseado em protocolos 
internacionalmente con-
sagrados — explicou o co-
ronel Luiz Henrique Ma-
rinho Pires, secretário de 
Estado de Polícia Militar.

Professores serão treinados pela 
parceria entre as secretarias de 
Educação e da Polícia Militar

Por Pedro Peduzzi,
Agência Brasil 

Por Governo do Estado
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Cestas básicas foram transportadas 
pela FAB no fim de semana

Agência BrasilVOLTA AO MUNDO
Trump abusou 

sexualmente da 
escritora E. Jean Carroll, 
concedendo-lhe US $ 5 

milhões por danos

Martonio Mont'Alverne defende 
renegociar acordos de leniência 
firmados pela Lava Jato
Professor e procu-

rador de Fortale-
za (CE), Martonio 

Mont'Alverne Barreto 
Lima, em artigo publica-
do na Folha de S. Paulo, 
defende a posição do ad-
vogado Walfrido Warde 
de renegociar acordos de 
leniência firmados pela 
Lava Jato. Warde faz 
parte de um grupo de 
profissionais do Direito 
que foi à Justiça pedir a 
renegociação dos acor-
dos de leniência das em-
preiteiras nacionais.
Para Martonio Mont'Al-
verne, "o argumento mo-
ralista tem dominado o 
raciocínio de privilegia-
das mentes" em relação 
ao debate sobre a propos-
ta de Warde e seus pares.
"A soberania econômica, 
que por óbvio defende a 
empresa nacional, está no 
art. 170 da Constituição. 
Rever acordos assinados 

sob o argumento da defe-
sa das empresas nacionais 
nada mais corresponde 
do que a efetivação desse 
dispositivo. Assim como 

requerer do Supremo que 
discipline os termos de 
novos acordos, sob o co-
mando da Constituição 
e de leis. Na verdade, a 

ADPF 1.051 é apenas par-
te de uma longa, porém 
necessária, reconstrução 
econômica e política na-
cional", diz o procurador.

Por: Jack Queen e
Luc Cohen

Donald Trump abu-
sou sexualmente 
da redatora de 

revista E. Jean Carroll na 
década de 1990 e depois a 
difamou, rotulando-a de 
mentirosa, decidiram os 
jurados nesta terça-feira 
e concederam a ela US$ 5 
milhões por danos.
O ex-presidente dos EUA, 
que faz campanha para 
retomar a Casa Branca 
em 2024, vai apelar, dis-
se seu porta-voz Steven 
Cheung. Trump não terá 
que pagar enquanto o 
caso estiver em apelação.
Carroll, 79, testemun-
hou durante o julgamen-
to civil que Trump, 76, a 
estuprou no camarim de 
uma loja de departamen-
tos Bergdorf Goodman 

em Manhattan em 1995 
ou 1996, depois preju-
dicou sua reputação ao 
escrever em um post de 
outubro de 2022 em sua 
plataforma Truth So-
cial que ela as alegações 
eram "uma fraude com-
pleta", "uma farsa" e "uma 
mentira".
O júri de nove membros 
do tribunal federal de 
Manhattan concedeu US$ 
5 milhões em danos com-
pensatórios e punitivos. 
Embora a constatação de 
abuso sexual tenha sido 
suficiente para estabe-
lecer a responsabilidade 
de Trump por agressão, o 
júri não concluiu que ele 
a estuprou.

'ELEITORES PRÓ-
TRUMP NÃO VÃO MU-

DAR'

Presidente de 2017 a 2021, 
Trump é o favorito nas 
pesquisas de opinião 
para a indicação presi-
dencial republicana e tem 
mostrado uma capaci-
dade incrível de enfrentar 
controvérsias que podem 
afundar outros políticos.
Parece improvável, no 
clima político polariza-
do dos Estados Unidos, 
que o veredicto civil 
tenha impacto sobre os 
principais apoiadores de 
Trump, que veem seus 
problemas legais como 
parte de um esforço con-
junto dos oponentes para 
miná-lo.
Qualquer impacto nega-
tivo provavelmente será 
pequeno e limitado a 
mulheres suburbanas e 

republicanos moderados, 
disse Gerow.
Seus números nas pesqui-
sas melhoraram depois 
que ele foi acusado em 
Nova York, em março, de 
falsificar registros com-
erciais por causa de um 
pagamento clandestino a 
uma estrela pornô antes 
de sua vitória nas eleições 
presidenciais de 2016.
Por se tratar de um caso 
civil , Trump não enfren-
ta consequências crim-
inais e, como tal, nunca 
houve ameaça de prisão.
A equipe jurídica de 
Trump optou por não 
apresentar uma defesa, 
apostando que os jurados 
descobririam que Carroll 
falhou em apresentar um 
caso persuasivo.

Termina hoje 
(10) o prazo 
para o cadas-
tramento de 
propostas na 

plataforma do InvestSUS – 
ferramenta do Fundo Na-
cional de Saúde (FNS) que 
permite o acesso aos ser-
viços, sistemas e informa-
ções relacionadas à gestão 
do financiamento federal 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS). O FNS é ligado ao 
Ministério da Saúde.
Todas as prefeituras, go-
vernos de Estado e do 
Distrito Federal, além de 
entidades prestadoras de 
serviços de saúde sem fins 
lucrativos devem agilizar 
seus projetos, caso ainda 
não tenham apresentado 
todas as propostas que 
lhes interessem. 

De acordo com o espe-
cialista em orçamentos e 
finanças públicas César 
Lima, são vários tipos de 
propostas cadastradas na 
plataforma: “Os projetos 
abrangem obras para a 
construção de UBS (Uni-
dades Básicas de Saúde) 
e hospitais, compra de 
equipamentos como to-
mógrafos, Raio-X e am-
bulâncias”, informou, 
acrescentando que as 
prefeituras também po-
dem apresentar ideias 
voltadas ao custeio dos 
serviços públicos de saú-
de dos municípios.

Sistema Integrado

O consultor de Orçamen-
to entende que as novas 
fases para indicação dos 
entes beneficiados com 

emendas parlamentares 
no SIOP (Sistema Inte-
grado de Planejamento e 
Orçamento do governo 
federal) tornaram muito 
curto o prazo para o ca-
dastramento de propos-
tas ao InvestSUS.
“Está sendo muito im-
portante esta prorroga-
ção, uma vez que – como 
houve fases novas quanto 
à indicação dos benefi-
ciários do SIOP esse ano, 
das emendas parlamenta-
res – ficou um prazo bem 
apertado para o cadastra-
mento dessas propostas”, 
ressaltou César Lima.

Lives 

O FNS vem promovendo 
uma série de lives em seu 
canal no YouTube para 
esclarecer dúvidas dos 

gestores de saúde, parla-
mentares e entidades so-
bre como proceder para 
acessar a ferramenta, fa-
zer o cadastro e acompa-
nhar as fases de cadastro 
e análise previstas no ca-
lendário anual do finan-
ciamento da saúde para o 
ano de 2023.
A instituição também 
lançou uma cartilha para 
apresentação de “Pro-
postas ao Ministério da 
Saúde relacionadas ao 
ano 2023”. O site do FNS 
informa que o objetivo é 
“oferecer, de maneira in-
tuitiva, simples e objeti-
va, informações referen-
tes a ações, naturezas de 
despesas, modalidades 
de aplicação e instru-
mentos de repasses das 
ações prioritárias do Mi-
nistério da Saúde”.

InvestSUS: prefeituras 
têm até hoje para inserir 
projetos na plataforma

Por: Brasil 61

O Fundo Nacional de Saúde já recebeu mais de 10 mil propostas
de estados e municípios, que equivalem a cerca de R$ 6 bilhões
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OPORTUNIDADES

Secretaria de Trabalho e Renda divulga mais de 2.100 
vagas de emprego com salários podem chegar a R$ 6 mil

A Secretaria de 
Estado de Tra-
balho e Renda 
iniciou esta 
semana com 

a oferta de 2.132 vagas de 
emprego para a população 
fluminense. As oportuni-
dades, para todos os níveis 
de escolaridade, foram cap-
tadas em todo o estado do 
Rio pelo aplicativo Mais 
Trabalho RJ e pelo Sine (Sis-
tema Nacional de Emprego). 
Grande parte das vagas está 
concentrada nos setores de 
serviços e comércio, e 20,4% 
delas não exigem experiên-
cia. Os salários anunciados 
na plataforma começam em 
R$ 1 mil, para a vaga aten-
dente de lanchonete, e po-
dem chegar a R$ 6 mil, para 
gerente de vendas.
O Mais Trabalho RJ está 
oferecendo 1.268 vagas em 

diferentes municípios do 
Rio de Janeiro: somente na 
capital há 710 oportunida-
des; em Volta Redonda, 105; 
em Niterói, 93, e em Barra 
Mansa, 87. Entre essas va-
gas, 70 são para trabalho 
itinerante e 52 para home 
office, sendo que 50% delas 
não exige experiência.
Pelo aplicativo, também há 
bolsa estágio de auxiliar ad-
ministrativo, com remune-
ração de R$ 550, e de Admi-
nistração, com salário de R$ 
1.200. Para as vagas de em-
prego anunciadas na plata-
forma, os salários começam 
em R$ 1 mil para consultor 
de vendas de seguros e po-
dem chegar a R$ 6 mil para 
gerente de vendas.
A ferramenta digital dis-
ponibiliza também 58 cur-
sos gratuitos de capacita-
ção, de fácil acesso e com 

diferentes cargas horárias, 
para aqueles que desejam 
melhorar o currículo e au-
mentar as chances de con-
seguir um emprego. Esses 
cursos já somam 8.012 ins-
critos até agora. No último 
mês, o curso mais procura-
do foi o de “Atendimento, 
Gestão e Venda”.
Já o Sine oferece, esta se-
mana, 864 oportunidades 
de emprego para as regiões 
Metropolitana, Médio Pa-
raíba, Serrana e Norte do 
Estado do Rio, com desta-
que para 20 vagas de técnico 
em segurança do trabalho, 
cujo salário pode chegar a 
R$ 5.280.
Só na Região Metropolita-
na, há 745 chances de traba-
lho, sendo 247 destinadas, 
exclusivamente, às pessoas 
com deficiência (PcD). Para 
esse público específico, há 

20 posições de repositor em 
supermercado, em São João 
de Meriti, com Ensino Fun-
damental completo. Entre 
as vagas gerais, há 20 opor-
tunidades para ser consultor 
de venda, no Centro do Rio. 
O cargo exige Ensino Médio 
completo, mas é necessário 
ter experiência. Já na Barra 
da Tijuca, Zona Oeste cario-
ca, há 16 vagas para admi-
nistrador, com exigência de 
Ensino Superior completo 
e experiência, e a remune-
ração pode chegar a quatro 
salários mínimos.
No Médio Paraíba, são ofe-
recidas 38 vagas para dife-
rentes funções, incluindo 
dez para ajudante de pi-
zzaiolo, em Vassouras, e 
três de repositor em super-
mercados, para PcD, em 
Volta Redonda. Na Região 
Serrana, todas as 81 opor-

tunidades captadas são 
para Teresópolis, entre as 
quais há seis para ajudan-
te de motorista, sem expe-
riência exigida.
De acordo com o Observa-
tório do Trabalho da Secre-
taria de Estado de Trabalho 
e Renda, o setor de Serviços 
é responsável por 79,3% das 
864 vagas oferecidas pelo 
Sine, seguido pelo Comér-
cio, com 19,9%. Quanto à 
escolaridade, mais de 50,1% 
das oportunidades exigem 
Ensino Médio completo. Em 
relação aos salários ofere-
cidos, 26,9% das vagas ofe-
recem um salário mínimo 
(R$ 1.302) e 48,4% chegam a 
dois salários (R$ 2.604).
A Secretaria de Traba-
lho e Renda lembra que a 
compatibilização da vaga 
com os candidatos é feita 
por meio dos respectivos 

sistemas (aplicativo Mais 
Trabalho RJ e Sine), que 
realizam uma análise en-
tre o perfil do candidato 
e a vaga cadastrada pelo 
empregador. Por isso, é im-
portante manter cadastro 
e currículos atualizados.
Para se inscrever ou atuali-
zar o cadastro, no caso do 
Sine, é necessário ir a uma 
unidade do Sistema Nacio-
nal de Emprego levando 
os documentos de iden-
tificação civil, carteira de 
trabalho, PIS/Pasep/NIT/
NIS e CPF. Para consultar o 
endereço das unidades e os 
detalhes de todas as vagas 
oferecidas, basta acessar o 
Painel Interativo de Vagas 
da Secretaria de Trabalho 
e Renda, disponível no 
site http://www.trabalho.
rj.gov.br/.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda
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Lançamento do livro: 
‘iguais, mas nem tanto’ da 
escritora Fernanda Graell

DJ Boka, Príncipe e Sementes 
do Samba, em Vista Alegre

A Colli Books 
E d i t o r a 
anuncia mais 
uma novi-
dade aos le-

itores infantis. No dia 09 
de maio será o lançamento 
do livro ‘Iguais, mas nem 
tantò , da escritora e jor-
nalista Fernanda Graell. O 
evento acontece na livraria 
Janela, no Jardim Botâni-
co, às 19h.
A obra traz aquelas históri-
as de gêmeos que rendem 
sempre uma boa conversa 
e despertam a curiosidade 
de como é ser iguais e suas 
peculiaridades, com uma 
linguagem lúdica e diver-
tida. 
O título conta a história 
de Joana e Marina que são 
irmãs gêmeas, o que sig-

nifica que dividiam tudo 
antes de nascer, dentro da 
barriga da mamãe. E, mes-
mo depois do nascimento, 
elas continuam compar-
tilhando muita coisa! De-
scubra nesse livro super 
divertido, os segredos des-
sas duas gêmeas que ju-
ram ser iguaizinhas, mas 
talvez nem tanto assim.... 
Fernanda Graell é jornalis-

ta formada pela PUC-Rio. 
Trabalha como repórter 
na TV Globo do Rio. É ed-
ucadora pré-natal, interes-
sada em promover o res-
peito e o cuidado com mãe 
e filho desde a gestação. 
Fernanda é mãe de três 
crianças: das gêmeas Joa-
na e Marina (inspiração do 
livro) e do caçula, Pedro. 
‘Iguais, mas nem tanto’ é o 

seu primeiro livro infantil. 
Ela publicou ainda ‘Ima-
gens da América’, sobre 
uma viagem pela América 
Latina. 
As ilustrações são assina-
das por Danilo Taqueto 
Fernandes. Ele cresceu em 
São Paulo e possui em seu 
portfólio diversas publi-
cações de livros infantis e 
didáticos, além de técni-
cas de pintura para ilus-
tração infantil. 
Serviço: Lançamento do 
livro ‘Iguais, mas nem tan-
tò , da escritora Fernanda 
Graell.
O livro foi lançado oficial-
mente ontem, na Livraria 
Janela -  Jardim Botânico
da Colli Books Edito-
ra, Ilustraçoes de Danilo 
Taqueto Fernandes, com 
44 páginas.
Valor: R$ 65,90

A Privilégio Drinkeria 
anuncia a inaugu-
ração de sua nova 

casa na Av. Brás de Pina, 
2660 - Vista Alegre. Para 
celebrar esse momento, o 
renomado DJ Boka irá levar 
o melhor do funk em uma 
apresentação especial no 
dia 12 de maio, sexta-feira.
O evento contará também 
com grande show do cantor 
Principe, que promete agi-
tar a noite com seus suces-

sos, e da abertura do grupo 
Sementes do Samba, que 
irá animar os convidados 
com muito samba no pé.
A casa abrirá suas portas a 
partir das 19h, e o público 
poderá desfrutar de um 
ambiente descontraído 
e acolhedor, com drinks 
exclusivos e um cardápio 
variado de petiscos e pra-
tos especiais.
A Privilégio Drinkeria é 
uma das referências no 

mercado de entreteni-
mento do Rio de Janeiro, 
conhecida por suas festas 
temáticas, shows ao vivo 
e excelente atendimento. 
Com a nova casa, a expec-
tativa é de continuar pro-
porcionando experiências 
únicas para seus clientes.
Não perca a chance de 
participar desse momento 
especial e curtir o melhor 
do funk ao lado de DJ Boka 
e dos demais artistas con-

vidados. Faça já sua reser-
va e garanta sua presença!

SERVIÇO

Inauguração da Privilegio 
Drinkeria
Data: 12 de maio, sexta-fei-
ra
Horário: a partir das 19h
Local: Av. Brás de Pina, 
2660 - Vista Alegre
Atrações: DJ Boka, Prínc-
ipe e Sementes do Samba

Rose é funcionária 
de uma escola pú-
blica de um bairro 

periférico. Além de tra-
balhar como merendei-
ra, aos finais de semana 
é cozinheira de uma fa-
mília rica. Sendo a res-
ponsável pelas compras 
da casa, passa a levar 
sobras de comida para a 
cantina, com o objetivo 
de oferecer mais alimen-
tos para aquelas crianças 
que necessitam da escola 
para fazer suas refeições 
diárias. É esse o mote do 
espetáculo “ROSE”, texto 
com dramaturgia de Ce-
cilia Ripoll e direção de 
Vinicius Arneiro. O es-
petáculo foi indicado ao 
Prêmio Shell de Teatro do 
Rio de Janeiro em 2018 na 
categoria autor.
O drama cômico estreou 
em 2018. Após bem-su-
cedidas temporadas e 
circulação no Rio de Ja-

neiro e em Curitiba, ini-
cia apresentações pelas 
unidades do Sesc: Ramos 
(11/05), São João de Me-
riti (20/05), São Gonçalo 
(03/06), Niterói (19/06), 
Madureira (10/06), Cam-
pos (16/06), Barra Mansa 
(22/06), Teatro Rosinha de 
Valença (23/06), Quitandi-
nha (24/06) e Nova Iguaçu 
(01/07).  ROSE foi aprova-
do no EDITAL SESC RJ DE 
CULTURA 2022/2023.
"A princípio eu pensei em 
escrever um texto sobre 
a precariedade das con-
dições de trabalho de um 
artista no Rio de Janeiro. 
Mas depois me veio um 
desconforto em falar do 
teatro dentro do teatro. 
Precisava falar de ques-
tões que abrangessem um 
maior número de pessoas. 
Então veio essa questão 
da fome. Essa questão da 
escassez de comida no 
momento de formação, de 
crescimento. A fome, que 
tinha sido quase erradica-
da no nosso país e que de 
repente voltou a se colo-
car", afirma Cecília.
Além de abrir questiona-
mentos sobre a conduta 
de Rose e sobre o estado 
de calamidade das polí-
ticas públicas no que se 
refere à merenda escolar, 

a dramaturgia também 
aposta em dois outros 
personagens: Maria Ju-
liana e Antônio Pedro. 
Ela é filha de Rose e ele é 
filho da patroa. Dois ado-
lescentes que, logo após 
se conhecerem, vivem 
uma relação de implicân-
cia mútua, que pode ser 
amor, mas também ódio.
“Leio ‘ROSE’ como uma 
dramaturgia de reentrân-
cia, isto é, como algo que 
se curva para dentro de 
si mesmo, provocando 
dobras internas. É uma 
escrita impura e de alto 
teor literário, tem ares de 
romance, é uma saga épi-
ca, é uma peça de teatro, 
é na primeira, na segunda 
e na terceira pessoa que a 
coisa se compõe. É o olhar 
da classe trabalhadora so-
bre a vida, é sobre luta de 
classes, sobre paixão, co-
mida, ética e caráter. Ou 
seja, a própria história é 

protagonista e faz de seus 
personagens fiação de-
sencapada para conduzir 
a eletricidade dos temas”, 
reflete Vinicius Arneiro.

SINOPSE: 

De segunda a sexta pouca 
comida para as crianças da 
escola municipal. Aos fins 
de semana, sobras inter-
mináveis são jogadas fora 
em um apartamento de 
classe alta. Rose cozinha 
em mundos radicalmente 
diferentes: aquilo que para 
uns é lixo, para outros 
pode ser a salvação. Como 
atravessar muros que pa-
recem intransponíveis?

SERVIÇO:
“ROSE”
Temporada: 11/05 a 01/07
Ingresso: R$10,00 (intei-
ra), R$5,00 (meia entrada 
para casos previstos por 
lei, estendida a professores 
e classe artística median-
te apresentação de regis-
tro profissional), gratuito 
(credencial plena Sesc e 
público PCG).
Rosinha de Valença: Gra-
tuito
Classificação: 12 anos
Duração: 75 minutos
Gênero: drama cômico
Instagram:@espetaculorose

"Rose" circulação pelas 
unidades do SESC

Raphael Fernandes

Foto: Arquivo Pessoal
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Jogo do Vasco e 
Flamengo no Maracanã 
é adiado para segunda

Gabriel Aurélio

Por ESPN

Quem estava an-
sioso para o pri-
meiro encontro 

entre Vasco e Flamengo 
pelo Brasileirão, depois 
de dois anos do cruz-
-maltino na Série B, pre-
cisará esperar um pouco 
mais. O confronto estava 
marcado para o dia 03 de 
junho, um sábado, e foi 
adiado para a segunda-
-feira seguinte, dia 5. O 
horário também sofreu 
alterações, passando de 
18h30 para às 20h, e tudo 
isso porque foi confirma-
do que a partida aconte-
cerá no Maracanã.
A mudança se deu para 
que o duelo pudesse se 
adequar ao calendário 

da CBF, que definiu as 
datas dos duelos de ida 
e volta da Copa do Bra-
sil. Como o Botafogo 
enfrenta o Athletico e 
haverá também Fla-Flu, 
os jogos foram dividi-
dos em dias diferentes 
por causa de "limitações 
da Segurança Pública", 
de modo a não coinci-
dir um clássico e outro 
duelo de clube carioca 
no mesmo dia. Assim, o 
compromisso do Flumi-
nense no Brasileirão, em 
casa, contra o Braganti-
no, passou do dia 3 para 
o dia 4 de junho, o que 
obrigou a adiar o clássico 
para o dia seguinte. 

O jovem Ma-
theus Fran-
ça, atacante 
de 19 anos 
do Flamen-

go, está sendo investigado 
pela Polícia Civil do Rio 
de Janeiro devido uma su-
posta fraude na carteira 
de motorista.
A investigação ocorre de-
vido a uma possível práti-
ca de falsidade ideológica 
pelo jogador no processo 
para tirar a CNH. O Detran 

do Rio de Janeiro também 
teria enviado documentos 
da fraude nas aulas teóri-
cas e práticas, segundo in-
formações do G1.

A investigação

A investigação começou 
após o Divisão de Inteli-
gência do Detran desco-
brir que aulas foram feitas 
em um período de 10 dias 
com o mesmo instrutor. 
Alguns dias de aula mos-
tram o horário de 6h às 

22h, ou seja, 16 horas de 
ensino diário.
As aulas práticas foram 
feitas pelo jogador e mi-
nistradas pelos instruto-
res Renato Silva Figueira 
e Marcia Ferreira da Cos-
ta, entre os dias 2 e 12 de 
agosto de 2022. No entan-
to, mostrou-se uma possí-
vel incompatibilidade de 
horários entre a rotina do 
atleta e momentos de au-
las, tendo em vista que no 
dia 2 de agosto Matheus 
França estava em São 

Paulo com a delegação do 
Flamengo para a disputa 
do jogo de ida das quartas 
de final da Libertadores.
Por fim, o Detran tam-
bém notou problemas nas 
digitais, que não foram 
aceitas automaticamente. 
Assim, um perito precisou 
fazer o registro.
Com isso, a Policia Civil 
tenta chegar a conclusão 
de como a biometria foi 
feita e a Corregedoria do 
órgão solicitou imagens 
das digitais capturadas.

Foto: Reprodução/Instagram

Atacante do Flamengo, Matheus França supostamente praticou falsidade ideológica para 
tirar a carteira de motorista em 2022 com opção de compra no valor de 15 milhões de euros

Quantas vezes líder na 4ª rodada 
terminou como campeão brasileiro

Quatro jogos, qua-
tro vitórias e lide-
rança isolada do 

Brasileirão. Ninguém vive 
melhor fase no país do 
que o embalado Botafogo.
O Alvinegro terminou 
a 4ª rodada do campeo-
nato com 12 pontos na 
ponta da tabela, com dois 
de vantagem para o vice 
Palmeiras, campanha 
que talvez nem os bota-
foguenses mais otimistas 
esperavam.
Mas, afinal, quantas ve-
zes um time líder na 4ª 
rodada terminou como 
campeão brasileiro?
Apenas duas equipes con-
seguiram tal feito na his-
tória dos pontos corridos.
Em 2017, o Corinthians 
fez uma campanha sólida 
desde o começo do cam-
peonato e se sagrou hep-
tacampeão. E nos quatro 
primeiros jogos, a equi-
pe comandada por Fábio 
Carille já liderava com 10 
pontos, sendo três vitó-
rias e um empate.
Na ocasião, o Timão ain-
da levantou o caneco com 
três rodadas de antecedên-
cia ao bater o Fluminense 
por 3 a 1 em Itaquera.
Bem antes do Corinthians, 

o Cruzeiro de Vanderlei 
Luxemburgo foi campeão 
da primeira edição do 
campeonato em pontos 
corridos, em 2003. E na 4ª 
rodada, a Raposa já estava 
na ponta da tabela com 10 
pontos (três vitórias e um 
empate).
Vale lembrar que naquele 
ano, o time celeste ainda 
faturou o Campeonato Mi-
neiro e a Copa do Brasil.
Em busca do feito inédito
Assim como o Botafogo, 
outros três clubes vence-
ram seus quatro primeiros 
compromissos no Brasilei-
rão: Internacional (2009 
e 2014), São Paulo (2011) 
e o Vasco (2012). Só que 
nenhum deles levantou a 
taça de campeão brasileiro 
no final. Veja abaixo:
• 2009 - Interna-
cional líder na 4ª rodada 

com 12 pontos - Flamen-
go campeão
• 2011 - São Paulo 
líder na 4ª rodada com 
12 pontos - Corinthians 
campeão
• 2012 - Vasco líder 
na 4ª rodada com 12 pon-
tos - Fluminense cam-
peão
• 2014 - Interna-
cional líder na 4ª rodada 
com 12 pontos - Cruzeiro 
campeão
Dessa forma, o Botafo-
go busca um feito inédi-
to: faturar o título após 
chegar até pelo menos a 
4ª rodada com 100% de 
aproveitamento. E se an-
tes nem o torcedor mais 
otimista sonhava com tal 
campanha, agora até o 
mais cético tem motivos 
para acreditar.

Jogador do Flamengo é investigado 
por fraude na carteira de motorista


